

LA COLMENA OBRERA

Semanario Sindicalista : Organó de la Federación Local de Sindicatos Obreros de Badalona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero, calle de la Congosta, 57 y 59
Teléfono 164-B

Número suelto: 10 céntimos
De los artículos firmados o no, responden sus autores
No se devuelven los originales

Preios de suscripción:
Badalona 10 pesetas trimestre
Provincias 12 pesetas trimestre
Extranjero 15 pesetas trimestre
Paga adelantado

La hora de estrellarse

Nuestro camino a seguir

Harto hemos comentado la bella postura de la proterva burguesía. ¿Por qué más comentarios, por qué más disquisiciones acerca de la conducta burguesa durante la horrida matanza mundial y al rededor de las cuestiones de derecho que la post-guerra ha planteado?

Hechos, hechos son lo que falta. La burguesía los ha realizado: son nechorias lo que cometerá durante cinco años. Después que se aprovechará del estado caótico de la economía mundial, quedándose con toda la parte de botín que el pueblo necesitará para resolver los graves problemas de la vida, pugna rabiosa por amordazarnos y someternos bajo la fuerza del reinado de su concupiscencia, de su fausto insultante, de sus escarnios... La burguesía quiere anularnos absolutamente, en todos los órdenes, y en este terreno de lucha africana debemos aceptar la última batalla.

Sea de la manera que fuere que se levante el lock-out, nosotros, los trabajadores, debemos conjurarnos con promesa sagrada de exigir los jornales perdidos por la infamia de la Federación Patronal. O paga la burguesía o nosotros lo declaramos la guerra con todas las consecuencias y por todos los medios que la burguesía misma nos enseña. Y si la burguesía se niega a pagar de grado lo que debe, no por eso debemos negarnos a reanudar el trabajo el día en que se nos abran las puertas de las fábricas, talleres, etc.: no, nada de eso. Todos debemos acudir a nuestros puestos.

Pero los hombres representativos de la organización, si tienen un alto concepto de la responsabilidad que su misión representativa les manda asumir, si saben que hoy no es el tiempo de las figuras decorativas, recordarán que las tácticas de **lucha** y los procedimientos de guerra del Sindicalismo revolucionario no son el indiferente y estoico cruce de brazos, no. Además de la huelga, del boycott y del label, armas que están en concordancia con la acción directa, hay otro procedimiento, cuya práctica debemos realizar, para demostrar al enemigo que con nosotros todo, contra nosotros nada. Todo es cuestión de capacidad y de valor.

Y al que le falte uno de esos elementos, que deje el campo libre a los que tengan capacidad y valor para defender nuestra fortaleza y para dirigir la batalla que debiera terminar con las agallas de la Federación Patronal.

J. FUENTES

Vuelta a las andadas

La clase burguesa, en su afán desmedido e incommensurable de destruir las organizaciones obreras, sin tener en cuenta el fracaso que le reportó el lock-out anterior, viendo fracasados los tentativos planes que su mente sugiergan, por la eonminidad de espíritu y seriedad que de antea demostramos los trabajadores; faltando a todos los compromisos y a las firmas que estamparon en cominancia con los compañeros nuestros que nos representaban en la Comisión mixta, burlándose descaradamente del principio de autoridad, de que tanto alababan siempre que nosotros formulamos alguna protesta, poniéndose descaradamente frente al gobierno del señor Sánchez Toca con el fin de derribarlo y poner en su lugar a los que en 1919 hicieron correr tanta sangre inocente por las hermosas calles de Barcelona, hoy nos han vuelto a desafiarnos, no han lanzado el guante, declarándonos otra vez el lock-out, basándose en que el hambre nos hará volver sumiso a sus pites, pidiéndonos por caridad algo de lo que por justicia nos pertenece, olvidándose de que se acabaron los tiempos de la esclavitud y el servilismo al abarcar un caudoso raudal de acciones a más dentro de todos los corraones obreros,

por comprender que todo el que produce tiene derecho al disfrute de la vida; y que por el contrario, con los zánganos de la colmena es necesario hacer lo que las laboriosas abejas hacen con el intruso que se desuelgan a pasar y vivir a costa de su trabajo o sea aguijonearlo hasta hacerlo desaparecer por improductivo y haragán.

No nos ha pillado de sorpresa el anuncio que hemos encontrado en las puertas de los talleres; sabemos de una manera terminante y clara la forma de proceder de esta sanguijuela, siempre que de pulverizar las organizaciones obreras se trata; pero nosotros estamos más que seguros del nuevo triunfo que obtendremos, porque contra la razón, la justicia y la evolución ideológica que se ha llevado a efecto dentro de las multitudes obreras, es imposible oponer, por tratarse de una ley basada en los principios naturales de cada individuo, o sea el derecho a la vida que es inapellable a todo individuo o colectividad.

No les daremos el gusto como otra vez se proponen; volveremos a tener la serenidad necesaria para resistir sus embates, porque ya somos mayores de edad y sabemos andar solos, y por lo tanto no estamos dispuestos a hacerlos el juego siempre que a estos reptiles les convenga; y si iremos a nuestros movimientos cuando las circun-

stancias nos sean propicias, pero ahora también sabemos llegar hasta donde las circunstancias nos lo aconsejen, ya que para ello todos estamos a la expectativa de todo lo que pudiera surgir de este conflicto provocado por nuestros explotadores.

Ahora se me ocurren unas preguntas: ¿Cuándo los obreros legalmente nos declaramos en huelga no encarelan a los compañeros más activos?

En infinidad de ocasiones lo hemos visto y lo hemos pasado en las ergástulas españolas, tratados peor que animales por el hecho de ser trabajadores.

No es cierto que en la pasada huelga general desfilaron en una serie de miles de trabajadores por la bañilla barcelonesa por exigir unas bases firmadas con anterioridad.

Por qué no encarelan a los burgueses barceloneses, que saliendo de toda legalidad provocan constantemente amenazas al gobierno y retos a los trabajadores; y por el contrario las leyes que tanto hay que respetar, solamente son para hacer presión sobre los trabajadores? Hace tiempo que desconfiamos de ellas, pero en esta ocasión es cuando más a la descarchada lo han demostrado, desde el momento en que por una serie de imbéciles nos hallamos unos miles de trabajadores en la calle, y que seguramente siendo los provocados seremos también las víctimas de las iras gubernamentales, mientras que a los provocadores les facilitarán todos los medios para que puedan continuar su obra infame y criminal.

BARCELINARATS

Badalona, 1-12-19.

Para quién sea y le toque

Tiempo atrás hablé de que la calle Weyler, trozo comprendido entre Wifredo y la carretera de Francia, era completamente intranstable; y ahora vuelvo a remachar el clavo.

Un pueblo como Badalona, que pretende ser uno de los que rayan a la altura de los inmejorables condiciones urbanas, está convertido completamente en un estercolero y en un foco de infección para la salud pública, véase si no:

Ocurre que la mayoría de las calles, después de algunos días de lluvia, están convertidas en lagos o estanques, debido a lo que tiene la obligación de procurar que el agua tenga debilmente los medios de escorrerse no lo procura, ni tan sólo se preocupa de ello, y lo más raro es que donde ocurre esto es en las barriadas obreras.

Con respecto al trozo a que me refero más marcadamente, si no se pone pronto remedio, será preciso construir un puente para transitar debidamente todos los viandantes (que son en considerable número por ser una paraisal del tranvía que abarca gran extensión de la barriada del distrito), que vieren y van en días festivos, quedando prendados de la gran urbanización y maldiciendo constantemente y con razón el nombre de Badalona.

Ni carros ni otros vehículos de ninguna clase pueden pasar que no quedea mecidos en la charca, presentándose casos asquerosos.

No hace mucho y a ruegos de un vecino que visitó al concejal señor Pamadas, echaron unas mal tiradas carretadas de fango sacado de la carretera, lo cual no hizo más (dado que allí había unos dos o tres palmos de agua) que enredar más el camino, y despiden un hedor insoportable de lodo, junto a agua podrida, antihigiénico y pestilente.

Ruego por segunda vez que tengan un poco más de miramiento en conservar el decoro y la salud del vecindario.

¿Estamos?

UN VECINO

Ecos... y palos

EL TERRORISMO EN DANZA

El cuadro se presenta siempre igual. Que en el alma del proletariado barcelonés encarnan los más elevados ideales de redención humana, los petardos y bombas estallan con una facilidad tan enorme, que sólo puede compararse con la suma facilidad con que los miembros de un tribunal cerraron los ojos a la razón y la mente estupida facilidad con que fueron fusilados unos inocentes en los fosos de Montjuich, después de martirizarlos bárbaramente.

Y las bombas y petardos cesan de lesionar los tímpanos y otros órganos de los ciudadanos barceloneses y de causar víctimas.

Barcelona es teatro de apasionadas luchas políticas y en su campo de experimentación de las luchas económicas aparece el Sindicalismo Revolucionario, y las bombas y petardos se suceden hasta que Rull y su banda dan con sus huesos en la cárcel.

Rull era confidente de Osorio y Gallardo, como antes lo fuera del duque de Birona.

Las luchas sociales adquieren en Barcelona el mayor grado de apasionamiento, se quiere destruir al Sindicalismo, y las bombas y petardos estallan una tras de otra, cuando no tres. Por todas partes son hallados petardos y bombas. Y la prensa burguesa, la gran alcahueta de los bribos, comienza como siempre la cruzada barcelonesa haciendo aspavientos, desatándose con juicios patrióticos, pero sin dar orientación alguna acerca de los problemas terroristas, a pesar de que en la dirección de algunos de los grandes diarios podrían dar, quizás, una pista segura para dar con los dinamiteros.

Nosotros plagiaríamos lo que alguien ha salido diciendo, claro está que sin ser oído, en toda época terrorista:

«Si nos proporcionan un año judicial que nos permita el acceso en los conventos, en los centros o conchas de la Defensa Social, en las redacciones de El Correo Catalán, La Veu y La Publicidad, en el Fomento del Trabajo Nacional y en la Federación Patronal, apostamos la cabeza que ponemos fin al terrorismo.

Pero los mismos que no harán caso de la

de hoy comentamos el recuerdo como barbeado, que miró el mundo a los de los más asustados que ha registrado la historia de este país.

componen tremendos peligros. El interés de continuar la obra infesta de los obreros, para los trabajadores.

Ello convendrá sea a la lucha!

... la, según lo que se retarán el estado de guerra en Barcelona y, en último término, el exterminio de los sindicalistas que a su vez el terrorismo.

SO ES EL PARLAMENTO, PARLAMENTARISTAS

Que las celebradas Juntas de Defensa militares no son el Ejército a nadie le puede haber la menor duda; pero nadie puede dudar tampoco que las Juntas de Defensa se sirven, en forma abusiva, del Ejército para oponer vetos, para facturar y hacer andores y jefes de policía en contra de la justicia y de los intereses del pueblo, cuando el verdadero Ejército es el pueblo y una casta distanciada del pueblo los que constituyen las Juntas de Defensa militares.

Esto es, toda la autoridad y toda la fuerza de las Juntas de Defensa radican en el Ejército, el cual no está representado por aquellas. Luego las Juntas de Defensa no tienen fuerza ni tienen autoridad. Por qué tanta cobardía ante las mismas?

Hace unos meses que las brigadas y sargentos constituyeron sus Juntas de Defensa, y éstas fueron extirpadas, como diría Manrufo, a manu militari, porque estaban colocadas frente a la disciplina, que es consubstancial en el Ejército, porque eran subversivas, y el Parlamento aplaudió la medida sin parar mientes en que el objetivo y la finalidad de las brigadas y sargentos eran exactamente iguales al objetivo y finalidad de las Juntas de Defensa de jefes y oficiales del Ejército, que entonces subsistían con todo su apogeo dictador.

Y he ahí el caso... chusco: El otro día, en el Parlamento, se presentó una proposición incidental pidiendo se declarasen ilegales a las Juntas de Defensa militares, y aquí le quiero ver, escopeta! Entre las Juntas de Defensa o si Juntas ilegales, o si Juntas de jefes y oficiales de la línea en la línea de la línea, se declaró casi unánimemente que las Juntas de Defensa militares son legales, que son un prerrogativo inscriptible, con el cual no hay quien que pueda gobernar. Pero llegó el momento de entrar por esas, como se dice en las instrucciones reseñas de las corridas de toros: esto es, cuando llegó el momento de votar la proposición declarando la ilegalidad de las Juntas de Defensa, ilegalidad casi unánimemente reconocida por todos los jefes de grupos parlamentarios, éstos votaron en contra... por patriotismo seguramente, patriotismo que no existía cuando el caso de los brigadas y sargentos.

Y es que los profesionales de la política al uso le llaman patriotismo a la cobardía y a la traición ante todas las cuestiones o problemas fundamentales.

Y si los gobiernos y los padres de la patria se reúnen ante la indesplazable de los jefes y oficiales del Ejército, porque éstos van contra el pueblo que trabaja y paga, nosotros, los trabajadores, tenemos derecho a fomentar la indisciplina y la insubordinación entre el Ejército, que el Ejército es el pueblo que en el fondo de su alma odia a los gobiernos, a los políticos, a aquellos y a los de más allá.

El antimilitarismo se impone contra todo y contra todos.

EL BAÑILLER CARRASCO

A LOS QUE SE MANIFIESTAN VALIENTES Y ENTUSIASTAS EN TIEMPO DE PAZ, DECLARADORA LA GUERRA, LES DECIMOS: QUE LA VICTORIA SERÁ DE LOS QUE MEJOR SE PAPAN RESISTIR Y ATACAR. SER CUANDO NO SE NECESITA ESFUERZO ALGUNO, ES LO MAS COMODO DEL MUNDO: DEMOSTRAR QUE SE ES EN CUALQUIER MOMENTO DE LA VIDA, ES LO MAS IMPORTANTE LO QUE DA CARÁCTER AL HOMBRE MUCHO, LO QUE DIGNIFICA AL INDIVIDUO.

Dos tendencias del anarquismo

Para contestar a más bien para demostrar a algunos de mis compañeros del Grupo Natura que no sólo son anarquistas los que acuden a los medios de propaganda valiéndose de la violencia, sino que también los hay que, sin recurrir a tales medios, pueden concretarse al régimen del programa. Para eso, más que todo, hablare de las dos tendencias.

Registrando la historia anarquista veremos que los individuos, según las circunstancias en que se encontraban, se manifestaban en forma pacífica o violenta, pero en todas épocas ha habido individuos que se han manifestado por el procedimiento terrorista, no influyendo lo más mínimo en ello sus ideas: más bien, ciertos casos han sido reprobados por el mismo populacho, condenándolos a la opinión mediana, que es la que muchas veces juzga, más que todo, los actos.

A la literatura han acudido los más famosos áceratas para manifestar sus ideas; poetas, dramaturgos, escritores, novelistas, etc., etc., todos los artistas que han sentido o simplemente manifestado sus simpatías por la anarquía han hecho, a mi entender, más adeptos que un Vaillant, que, como es sabido, arrojó una bomba en el Parlamento francés.

Hubo siempre atentados anarquistas, pero su mayor número se halla en el período que media desde 1891 a 1894, especialmente en Francia, España e Italia, pero lo que hicieron no mereció la pena de hacer víctimas, porque si en aquella época el pueblo era tiranizado igualmente lo fue después.

Ravachol, que aun entre los varios anarquistas es el prototipo del rebelde violento, el que menos simpatías conquistó entre el populacho, fue reprimido en sus actos por los mismos anarquistas de su tiempo, porque, más que ganar adeptos, lo que hizo fue atordar a la masa de tal modo que a un anarquista, por moderado que fuese, se le consideraba como una especie de tiera y era perseguido sin desmesa por aquellos mismos que hasta entonces les habían concedido sus simpatías.

Ravachol usaba esta frase cuando se condenaba a algunos de sus actos:

— ¿Qué importan las víctimas si el gesto es bello! —

Hubo de decir que los anarquistas violentos desaprobaban, en nombre de su propia filosofía y de su patria, esta conducta, estéril de la violencia, pero la frase fue dicha e hizo su efecto.

Francia, más que otras, nos ofrece las dos tendencias que en todas las épocas se han desarrollado por y para la anarquía, pero la más práctica, la más bella y de mayores resultados ha sido la que se ha valido solamente de la literatura para hacer adeptos.

Hay, y no se podrá desmentir, muchos individuos que se tienen por tales que son más bien revolucionarios que anarquistas, y dan importancia primordial a la rebelión, y su propaganda no tiene más finalidad que la revolucionaria, eso es; la rebelión por la rebelión.

No diré que estos actos no sean necesarios para hacer más o menos presión en ciertas cuestiones, pero sí que el atentado siempre tiene que ser la última arma que debemos esgrimir para hacer que tenga valor el caso que se persigue.

Hay buena arma para la propaganda en la literatura ya mencionada, ya en conferencias, folletos, mítines, toda vez que buena parte del pueblo no conoce de la anarquía ni las primeras teorías.

¿Cuánto valor tendría una buena propaganda, algún tiempo, llevada a cabo hablando al pueblo de un noble ideal, ya que los tiempos se prestan para sentirse se milla!

Un compañero, con quien no concuerdo ni en táctica, me habla diferentes veces sobre las dos tendencias, no llegándose a convenir. Quisiera yo que este amigo y yo pudiéramos seguir como prueba el uno un camino y el otro el otro, y al final ve-

riamos quien de los dos habría labrado y abonado el terreno mejor para implantar el noble y bello ideal anarquico.

¿Cuánto más no vale hacer cien folletos que cualquier otro material y práctico llevado a cabo como propaganda usando la violencia!

Se me dirá a esto por un partidario de las doctrinas violentas. Nada de eso, porque no me convencerá tampoco en manera alguna, pero no los desprecio, ya que a su manera ayudan a la propaganda libertaria.

Muchos son los que dicen ser anarquistas y no pasan de ser simples revolucionarios, porque en nada concuerdan sus actos con el programa netamente anarquico.

Para ser anarquista es necesario estar siempre en constante agitación entre las masas, propagando la sublime aspiración a una mejor vida, a una era de paz y fraternidad universal.

Por eso, queridos amigos, os aconsejo que os dejéis de vanas charlatanerías y que entréis de lleno en un período de activa propaganda, manifestando y exponiendo clara y llanamente nuestros principios e ideas a nuestros hermanos, esclavos como nosotros de la tiranía y vasallaje capitalista.

Momentos son estos en que, sin escrúpulos, el pueblo debe saber claramente a dónde estamos y a dónde vamos, momentos de oro para nuestro ideal.

KUKUK

Para la Sección de Albañiles del Ramo de Construcción

Compañeros: hora es ya de que nos de mos cuenta de lo que valemos y lo que representamos.

Digo esto, no para poner en descubierta los muchos trabajos que vienen realizando unos cuantos compañeros, que tal vez lo hagan por ignorancia, sino para hacer constar que ya sería hora que se convencieran de que son mayores de edad para que el burgués los haga servir de correo, servicio que pueden comprender que es indigno para ellos.

Compañeros: ya os habréis dado perfecta cuenta de las provocaciones que nos han lanzado los burgueses de nuestro ramo, como también de las arbitrariedades que han cometido contra dignos compañeros nuestros: todos sabéis lo acordado por la Comisión Mixta de obreros y patronos para volver al trabajo; pues bien: ¿por qué no han cumplido los señores patronos lo pactado?

Esta interrogación tiene un doble fondo que guzán, a no muy tardar, nos lo demuestren pruebas palpables; por eso me abstengo de hacer comentarios, pero si que a pesar de todo, tenemos que fijar la vista en ello para poder responder a las provocaciones que nos lanza la Federación Patronal, y a este fin me dirijo a los que componen dicha Sección: no a todos, sino a una gran mayoría harlo conocida: la arrastrada, la que cree más el sofisma de un patrono que la utilidad de un Sindicato, porque sus mentes están aburguesadas con el parábolo que les invoca su amo.

¿No veis cómo vuestra conducta sirve para hacer el juego a vuestros mismos explotadores?

Después de tantas arbitrariedades después de tantas injusticias, después del mal estar que reina en nuestros hogares, ¿os vergonzoso que todavía haya estos seres despreciables que se prestan a hacer ciertos trabajos de rapa.

Compañeros: los momentos que estamos atravesando son de prueba para los trabajadores: precisa que cada uno cumpla con su deber, que si estos seres, a pesar de lo expuesto, no cambian de conducta, cada uno de los que comprendan la razón y la justicia sabrá darles su merecido.

Nada más por hoy.

EL SOLDADO ROJO

Bahía, noviembre 1919.

OBREROS: LEED Y PROPAGAD Solidaridad Obrera

¡Proletario, aprende!

Fíjate en lo que un patrono te dice: ¡Fíjate en la mala semilla que pueblan tu mente para ver si puedes conseguir el efecto el sueño que han tenido, ¡Fíjate en el lock-out, desorientar a nuestros dicato, e implantar el estado de tiranía que nos encontrábamos hace veinte años para de esa manera chupar la sangre de nuestras venas y hacerse dueños del mundo!

Pero yo digo: ¿cómo es posible cuando nosotros, los obreros, declaramos una huelga general se llenen las cárceles de honrados trabajadores? Siendo la huelga legal (porque hasta ahora no se sabía si era legal o no, pero ahora nos hemos convencido de que sí lo es), ¿por qué no han enviado a ningún patrono?

Y no solamente han declarado el período del hambre, sino que han atacado directamente al gobierno.

¿Y por qué? Porque todos los gobiernos que han venido actuando lo han hecho aconsejados por la burguesía, y como que el actual no lo hace a impulsos de esos señores, es por lo que se han sentido rucos. Y bien claro lo han dicho: «Declámos el lock-out para derribar al gobierno, a fin de que venga otro con más energía».

Y casi (a mi entender) tienen razón, porque si el gobierno del señor Sánchez Toca tuviera la energía que el actual tiene, lo primero que haría sería incautar de fábricas y talleres, y lo segundo en hacer a los patronos el camino a seguir.

Yo entiendo que de esa manera haría obra de justicia, y el país se daría cuenta de que tenía un gobierno, como otros, lo había conocido, capaz de juzgar y ver con imparcialidad la cuestión de un abandonada por todos y a la cual falta hacer buscar soluciones prácticas, ver de armonizar el capital y el trabajo porque si estos señores triunfaran (a que no puede ser), empezaría una lucha muerte entre las dos clases sociales, cuyas relaciones no pueden ser ya peores, y quien sabe cómo acabaría esto, y sería muy lamentable que una cosa que puede evitar y que podría ser la ruina de la industria española, por el orgullo de unos cuantos los más fuertes, que quieren acaparar todo, para de esa manera quitarse los ojos de la industria española, acarrear la muerte de los industriales pequeños, la mayoría de los cuales, en este movimiento van arrastrados.

Y como quiera que el proletariado catalán se ha dado cuenta de lo que decían estos señores, no quiere darles el gusto de que tenga que intervenir la fuerza pública, porque así conseguirían el fin que persiguen, y como nos hemos dado cuenta, repito, es por lo que no queremos que se altere el orden. Queremos ser espectadores y no actores.

RAMÓN CASTELL

Ateneo Sindicalista

Mañana domingo, día 7, a las cuatro de la tarde, siguiendo el curso de conferencias que se vienen celebrando en el salón de actos de la Federación Local de Sindicatos Obreros, el compañero J. Fuentes dará una conferencia de controversia, desarrollando el tema siguiente:

El Sindicalismo revolucionario Su objetivo y su finalidad

Asimismo, el día 8, a las cuatro de la tarde, el compañero Ramón Ortiz versará sobre el interesante tema

Convicción y sugestión (con experimentos de hipnotismo)

Esta Junta ruega a todos los compañeros y compañeras, como asimismo a las Juntas de los Sindicatos, no dejen de acudir a importantes actos.

Por el Ateneo Sindicalista LA JUNTA

Badajoz, 5-12-19.

AYER

A manera de réplica

En este seminario y en su número correspondiente al 15 del próximo pasado mes de noviembre, hemos leído un artículo titulado «La enseñanza primaria en Barcelona...» en el cual se hace por su autor la crítica «demasiado injusta a nuestro entender» de la espiritualidad y la cultura de nuestra ciudad en general y de una manera particular de nuestras colectividades.

Al coquetear la pluma no nos mueve el interés de querer rectificar al autor del artículo, el amigo J., ni por si que deseamos poner en el lugar que creemos le corresponde a una de las entidades señaladas, y lo deseamos por pertenecer a ella y por tener la seguridad absoluta de que sus componentes—dentro de su esfera de acción—laboran por la confraternidad humana, practican la cultura en general y de una manera particular el mutualismo en sus diferentes aspectos.

Estamos de acuerdo con el amigo J. en que nuestra ciudad carece de una entidad de la importancia a que tiene derecho, que carece de un centro como los de Reus, Igualada, Figueras, etc., etc.

Pero de esto a decir que nuestra individualidad o colectividad intrínseca no tiene espiritualidad, va alguna distancia como, también, nos parece exagerada la afirmación de que en nuestra ciudad nadie se preocupa con interés de la cultura, ni individualmente ni colectivamente.

No, amigo J., si quisiera, no le he brías escrito, cuando yo y los otros el número 10, vez más, que se sea más el problema en términos generales, pero, entonces, necesito constar en que están muy bien aplicadas las afirmaciones anteriores.

Claro está, como ya he dicho antes, que no poseemos—por desgracia—un Centro que abarque todas las manifestaciones de la cultura; pero sí que en nuestra ciudad existen algunas entidades que desarrollan acción cultural, cada una de ellas en diverso sentido, y, todas juntas, recogen las diversas manifestaciones de ella.

Al tratar de las sociedades corales, decía: «Alba—Caramellas y juego de burro, y para variar, alguna velada.» No creemos que el amigo J. haya tenido la intención de molestar en lo más mínimo a ésta ni a las otras colectividades; pero él afirma que todas ellas pierden el tiempo, y esto es lo que deseamos rectificar en lo que hace referencia a la antedicha entidad.

Es verdad todo cuanto dice de ella; pero, a excepción del juego—que se hace en su expresión más mínima, y aun tienden nuestros esfuerzos a evitarlo—, lo demás se practica con bastante amplitud, y no de la manera raquítica como supone.

Le conta al amigo J. que actualmente estamos instalando una magnífica biblioteca, cuya finalidad, perseguida por nosotros, es procurar el mayor grado de cultura entre todos los amantes de ella; vos decía: «¿Los lectores? ¡Ah! Nosotros no participamos de un escepticismo y creemos estar seguros de nuestro éxito, pues pensamos desarrollar un plan que consiste en una serie no interrumpida de conferencias que versen sobre temas de actualidad, sean de economía política en sus múltiples y variados aspectos, «De la recepción técnica de los oficios en general» y «De deberes y derechos que há de poseer el hombre.» Y cree mos, como Victor Hugo, que con esto mataremos aquello, es decir, que con la persuasión y la lección venceremos la pasión que en general se tiene a lo que no interesa.

El mutualismo, tenemos, también, especial interés en exteriorizar que dicha sociedad no es de las que van a la zaga en esta manifestación social, toda vez que, además del subsidio en caso de enfermedad, tiene establecido un subsidio a la invalidez, así como también un fondo especial destinado a que los socios de dicha entidad, en su día, puedan disfrutar de una pensión diaria vitalicia al cumplir la edad reglamentaria.

Ya ve, pues, el amigo J. como no todas las colectividades pierden el tiempo. Aunque—como es natural dentro de una esfera algo reducida—hay en nuestra ciudad quienes hacen cultura, quienes se preocupan de la confraternidad humana y quienes practican el mutualismo.

Y, para finalizar, ahí van estos versos de Medrano.

Biblas mis versos, Capuz, sin que los tuyos publiques, o los míos no critiques, o da los tuyos a luz.

Lo que, en buena lógica, amigo J., significa que, sin parecernos del todo mal el tema por vos tratado, nos parecería mucho mejor que, en vez de hacer la crítica de nuestras colectividades sin pertenecer a ninguna—como nos consta—, juntaseis vuestra cultura a nuestro esfuerzo para llegar al mejoramiento intelectual y espiritual a que tenemos derecho.

R. GARRIGA

Ciudad, 20-11-19.

RUSIA

Hacia el que fue imperio de los zares convergen todas las miradas. La gran República de los Soviets atrae la atención de todos, chicos y chicos, sabios e ignorantes, poseídos y menesterosos. Los unos con esperanza, los otros con temor.

Los desolados y los hambrientos—de pan y de justicia—vemos en Rusia la consecución plena de nuestras aspiraciones. Los parentados y ahitos (término de gozar de lo que, contra toda justicia, hasta aquí detentaron. He aquí el empeño de aquellos en defenderlo, y el esfuerzo desesperado de éstos en presentar al régimen de los Soviets como si fuese la caja de Pandora.

La prensa capitalista y reaccionaria no cesa en su propósito de verter sobre la república socialista rusa toda clase de acusaciones difamantes, cuyo tendencioso fin ellos mismos descubren con el interés que ponen en sus calumnias. Nosotros, los obreros, desde nuestra prensa, en la conferencia, en el mitin, o simplemente en la conversación sostenida con el amigo o conocido, en toda ocasión y lugar, debemos poner en defensa el mismo interés que ellos, sus enemigos, ponen en ultrajarla.

Rusia es el símbolo al que nos debemos acercar con fervor místico de creyentes y defender con abnegación de mártires.

La burguesía de todo el mundo, con sus gobiernos al frente, se apresta a dar la batalla definitiva a los bolcheviques rusos; nosotros, los obreros, habremos de aprestarnos, también, a defenderlo. Por lo que respecta a Inglaterra y Francia ya han alzado la voz de alarma, y aquellas organizaciones ya se han negado a hacer trabajos que saben son en perjuicio de nuestros hermanos de Rusia. ¿Qué haremos los obreros españoles?

Va es del dominio público que el gobierno español se ha comprometido a secundar el bloqueo del pueblo ruso, donde millones de ancianos, mujeres y niñas mueren de hambre y de frío y a los que, por humanidad debemos defender de la tiranía capitalista de todo el mundo.

¡Obreros españoles, por amor y confraternidad humanos debemos acudir en defensa de nuestros hermanos de Rusia! Por dignidad de explotados y oprimidos, debemos salvar de la furia capitalista y reaccionaria a la República rusa de los Soviets!

¡Que Rusia sea para nosotros la luz que nos guía en medio de las tinieblas!

¡Que sea el símbolo ante el cual oremos con fervor de creyentes, defendamos con entusiasmo de mártires, que ella es la Libertad, es el Amor, es el Bien!

GONZALO MARTÍNEZ

Una aclaración

En el número anterior de LA COLMENA OBRERA, órgano de la Federación Local, apareció un suelto dirigido a la opinión detallando las Secciones que deben de englobar el Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación, que en la actualidad se está organizando en la localidad.

En dicho suelto se dice que varios compañeros y alguna fábrica asociados a este nuestro Sindicato de Oficios Varios han creído, equivocadamente, pertenecer al Sindicato Unico del Ramo de la Alimentación que actualmente se está organizando en la localidad, por el hecho de que en Barcelona pertenecen al mismo algunas industrias no claramente definidas, como son aquellas que elaboran dos, tres y más productos a la vez y que sus acabados son para la industria, la agricultura, las artes y la alimentación.

La Comisión organizadora de este Sindicato ha creído conveniente contestar dicho suelto, poniendo de manifiesto, y para que no esté en duda la opinión pública, que una de las industrias que hasta la actualidad ha llevado más discusión, y que aun está pendiente de solución, es la fábrica del almidón, cuyos primeros productos que se elaboran son para la alimentación, de momento que son para pastelerías, confiterías y jarabes, y el mínimo sirve para planchar y perfumerías, y el residuo más importante de la casa sirve para la alimentación del ganado.

Para que no dé lugar a dudas, las profesiones que integran el Ramo de la Alimentación son:

Panaderos, tocineros, fideceros, galleteros, confiteros, reposteros, cocineros, triperos, pescadores, harineros, camareros, licoristas, obreros de mercados, vaqueros, ensaimistas, cafeteros, gaseosas y jarabes, aceites vegetales (refinerías) y agricultores.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

En Torre del Español

En el pueblo de Torre del Español (provincia de Tarragona), hace aproximadamente tres o cuatro años que se está trabajando en una carretera que va del pueblo de Cabacés a Ascó.

Durante un largo período de tiempo, los obreros se han visto maltratados como perros por los verdugos, cobrando un mísero jornal, y en vista de que los trabajadores se han percatado de estas injusticias, se han unido todos y han pedido al contratista, señor Miralles, de Barcelona, el aumento de jornal hasta seis pesetas diarias.

El explotador, farsante, criminal chupador de sangre humana, se ha negado a darles esa miseria que le han pedido los trabajadores, obligándoles a ir a la huelga.

¡Adelante, compañeros! ¡A luchar, que la lucha es vida! Si sois hombres rebeldes y revolucionarios y os mantenéis fuertes, venceréis, y si sois cobardes, traicionaréis vuestra misma causa.

Aviso a los trabajadores

Que no vaya ningún obrero a trabajar en la carretera de Cabacés a Ascó sin pasar antes por el Sindicato Obrero de Torre del Español; al obrero que vaya a trabajar sin pasar por el Sindicato se le considerará esquirol, y la responsabilidad caerá sobre el mismo. Ya lo tenéis entendido.

UN OBRERO HUMILISTA

Torre del Español, 24-12-19.

NO SE TRATA DE MÁS O MENOS CANTIDAD DE PAN, O DE LA NECESIDAD DEL PAN PARA VIVIR. EL INDIVIDUO PUEDE SUBSTITUIR PARTE O TODO EL PAN CON PLANTAS SILVESTRES, CON VEGETALES QUE LA TIERRA PROPORCIONA CON FACILIDAD, Y LA TIERRA ES DE TODOS. LO QUE CONVIENE SABER, PUES, ES QUE EL HOMBRE PUEDE VIVIR SIN PAN, PERO SI NO QUIERE QUE LA BURGUESÍA NOS HAGA LLORAR LO QUE, POR NUESTRA COBARDÍA, NO HUBIERAMOS SABIDO DEFENDER COMO VERDADEROS HOMBRES.

¡Dime, Aparicio! ¿al principio del siglo XIX, qué era un republicano?

—¿Qué cosas tienes Macario! Entonces, un republicano era un demonio, un ser repugnante que con la tea en una mano y la lata del petróleo en otra lo incendiaba todo, pidiendo el exterminio de la humanidad por doquier.

—¿Y un librepensador?

—¿Puff!... Un ateo, un condenado que no tiene perdón de Dios; porque se rebelaba contra él y no cree en nada.

—¿Y un anarquista?

—¡Carayoles! Ese es el colmo del terrorismo; un matagente que, con los bolsillos llenos de bombas, pide la transformación de todo lo existente para el bien de los humanos.

—¿Y un fraile, un cura y un jesuita?

—Eos fueron en aquel tiempo los reyes del mundo; a los que no obedecían sus mandatos el Santo Oficio de la Inquisición los mandaba quemar en las plazas públicas; la mayor parte de las fincas rústicas y urbanas era de su propiedad; ellos cobraban diezmos y primicias, llenaban el mundo de brujas y duendes, le sacaban a la gente los hechizos del cuerpo; no había mortal que en su hora no le dejara (a la fuerza) alguna manda al convento, so pena de no ir a verle los cuernos a Luzbel, y, por último, eran los terrores de aquellos tiempos de beatitud e ignorancia.

—¿Y de los caballistas, qué me dices?

—Que en aquellos tiempos del bandolerismo andaluz andaban los siete niños de Ecija, José María, Juan Caballero, Pedro Becerra, Diego Corrientes, El Claito de Benaméjiz y El Barquero de Cantillana, y muchos más que eran el terror de Andalucía.

—¿Y la justicia, qué hacía?

—Aquellos que pillaban los miguelotes, después de ahorcados, los hacían currios y los ponían a la salida de los pueblos para que sirviera de escarmiento, y por cada uno que mataban salían cincuenta nuevos; los bandidos de aquellos tiempos eran como los matadores de toros: hambrenas públicas.

HOY

—Hoy, en el siglo XX, ¿qué es un republicano?

—Un comerciante político que vive engañando a los demás, proponiendo lo que no vendrá nunca.

—¿Y un librepensador?

—Eso lo somos todos sin saberlo, porque nadie reza ni comiesa ni oye misa; hoy la religión se queda para los burgueses que tienen el porvenir asegurado.

—¿Y un anarquista?

—Un anarquista es un hombre honrado como otro cualquiera que, harto de trabajar y sufrir privaciones, aspira a una sociedad más humana que la presente, busca la emancipación del hombre por el hombre.

—¿Y los frailes, curas y jesuitas?

—Hoy son los frailes el último botón de la casaca popular; son unos zanganos que tiene la colmena social que mamener, pero no tocan pito en nada públicamente; sólo trabajan todos de caga para dividir, en unión de los burgueses, a las gentes ignorantes; pero ya son conocidos por la opinión y pay de ellos el día que estalle el barrreno y venga el diablo popular.

—¿Y de los caballistas, qué me dices?

—Los caballistas son hoy de infantería, visten levita, frac y copa alta, gastan automóviles y bicicletas, en fin, los bandoleros de hoy se dividen en fracciones...

—¿En fracciones, dices?

—Sí; la mayor parte están metidos en la política, y Luis Candelas era un tonto a la vera suya. ¡Que unas tienen!... Sacan el dinero donde no lo hay. Hay otra fracción metida en los monopolios; el que quiera verlo que merque una caja de fósforos (cuando los hay, que es pocas veces). Y el que sea fumador, ¿qué puede decir de la Arrendataría? Que de 30 días que no le el mes está 20 sin tabaco porque no lo hay.

do hoy conservamos el recuerdo como una novia lejana que fué queridísima, y que se nos aparece de nuevo sonriente,

herbido, que entregó el mando a dos de los más asesinos que ha registrado la historia de este país.

una gran cantidad de panes, el interés de continuar la obra nefasta de los usurpadores. Todo, todo se tolera, sin un gesto activo de ciudadanía. Parece que que-

es un peñón de trabajadores para los trabajadores. ¡Bienvenida sea a la lucha!

